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13小时，50公里，500辆单车，这是
单车“医生”孟师傅的日常。4月10日，记
者走访了岛城一家共享单车维修厂，常
驻此处的10位维修工人被称为单车“医
生”，他们每天都奔波在街头，为单车用
户排忧解难。如今，共享单车穿梭于岛
城的大街小巷，在单车“医生”眼中，它
们在方便市民出行的同时，也成为了折
射市民素质的一面“镜子”。

■探访
2000辆单车等待投放

4月10日，记者来到李沧区延川路
一处工地，这里是岛城一家共享单车的
“仓库”，成排的单车整齐摆放在地上，
身着统一工作服的工人正在为一辆辆
单车组装。安装车把、上螺丝、拧脚蹬，
在工人熟练的操作下，一辆辆共享单车
先后“出炉”。
“这片工地上总共有2000多辆单
车，白天组装好了，晚上我们就会投
放。”仓库的负责人张师傅介绍，如今随
着共享单车的逐渐普及，工人们通常会
工作到深夜，每天晚上大约投放300辆
共享单车。张师傅表示，仓库偶尔也会
接收一些“缺胳膊断腿”的单车，但大部
分损坏严重的单车将被运到维修站处
理。记者了解到，张师傅口中的维修站
正是共享单车的“医院”，这里常驻10名
维修人员，被工友们戏称为“单车医
生”，他们每天的工作便是对各种受损
车辆进行维护保养。

■讲述
每天为500辆单车“体检”

当天下午，记者来到位于黑龙江路
上的单车“医院”，这里停放着上百辆
“受伤”的单车：有的脚蹬不易而飞，有
的车闸线被拔出，还有的车锁被砸得面
目全非。“单车使用者的整体素质还行，
把车砸坏毕竟还是少数。”维修站的负
责人孟宪栋师傅说道。
“我每天的工作就是检查和维修
损坏的单车，早上8点出门，晚上9点回
来。”孟宪栋说道，每天他需要为500
辆单车“体检”。“通常我们维修人员骑
电动车出去维修，一天至少跑50公
里。”孟宪栋介绍，从当天早上接到维
修任务开始，他就从城阳区一路到了
市北区，又从市北区赶到崂山沙子口，
晚上7时许，他才回到黑龙江路的维修
站，匆匆吃了晚饭后，孟宪栋又要开始
忙碌。
虽然每天需要奔波长达13个小

时，但当看到使用共享单车的人越来
越多，孟宪栋还是打心底里高兴。“共
享单车使用频率比较高，使用过程中
难免会有故障，但故意破坏就不好了，
希望大家都能爱护使用，方便更多
人。”孟宪栋说道。

■数据
每天近4万次使用频率

“从3月24日开始，我们一共投放
了17000辆共享单车，注册用户数量
是投放数量的15～ 20倍左右。”青岛
酷骑科技公司总经理邢昌兵介绍。记
者从共享单车的后台数据上看到，4月
7日、8日、9日三天，共享单车的使用
次数分别为21408、34796、44128。
“这个数据受到天气的影响比较大，现
在青岛每天的使用次数平均将近4万
次。”邢经理介绍。
邢经理还表示，共享单车的故障

率维持在个位数，用户上传问题单车
的照片后，公司会立即派工作人员维
修。“现在我们有10名维修人员随时

待命，有40多岁的维修老师傅，也有
二十七八岁的年轻人。”邢经理说道。
除了酷骑单车，4月11日晚，记者从
ofo共享单车相关负责人处获悉，目前
岛城共有2万辆ofo单车，虽然有的被
破坏，但都还在可控范围内。
“共享单车恰恰给这些老师傅提
供了一个谋生的机会，让他们重新焕
发活力！”邢经理告诉记者，除了平
时需要大量的工作人员来组装自行
车外，像一些自行车的技术性损坏，
就需要这些老师傅来进行维修，为此
他们还专门返聘了一些专业的维修
师傅。“每个人一个月4000多块钱，
而且负责缴纳五险！”该负责人告诉
记者，而随着后续投放量的增加，他
们也希望有这样技术的老师傅可以
加入进来。

■呼吁
“希望大家能爱护单车”

共享单车目前在岛城还是一个新
生事物，不可否认，会有一些违规占道
等不合规范的情况，但也的确给市民的
出行提供了方便。“共享单车突然大量
涌入，面对其强大而快速的扩张能力，
无论是租车者、投放企业、城市管理部
门都未能完全做好准备。”邢经理说，投
放企业的规则设计还不够完善、城市的
慢行系统配套严重不足、市民的素质也
有待提高，应该说，各方都需要有一个
认知和磨合的过程。
“希望市民能按照规定将车停靠
在方便的位置，同时，也希望市民能将
单车当成自家的一样爱护。”邢经理还
期待，相关部门能积极出台共享单车
的指导意见和服务规范。
“作为城市的管理者，应针对已经
出现的各种问题，及时结合各方的利
益诉求，尽快建立共享单车的管理规
范，让城市公共管理跟上共享经济的
脚步，实现有序共享。否则，任其野蛮
生长，小荷才露尖尖角的共享单车反
而会成为城市建设管理的累赘。”邢经
理不无担忧地说道。

■专家
共享单车良性发展需规范

面对共享单车的发展，青岛市委
党校的刘文俭教授一直有所观察，他
认为共享单车作为分享经济的一种模
式，仍然有比较大的发展空间。“共享
单车的推广有利于绿色出行，在保护
环境的同时，能疏解交通拥堵的问
题。”刘教授说道，“此外，市民通过共
享单车也能够锻炼身体，如果再做好
与地铁等交通工具的衔接，能有效解
决出行‘最后一公里’的问题”。
不过，对于破坏共享单车的不文

明行为，刘教授认为应有所约束:“一
方面市民要文明使用共享单车，不要
对共享单车造成破坏；另一方面，共享
单车的良性发展离不开城管、公安等
部门的规范。”刘教授说道，“共享单车
在城市中最好有规划好的位置，每个
环节也有追溯的过程，这样才能更好
地发展。”

单车“医生”，一天体检500辆车
记者探访岛城共享单车“医院”，维修师傅每天工作13小时排除故障
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故 障 申 报
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现场。
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共享单车正在等待安装。
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